



Putin cambia a su secretario de Defensa por un economista

TRAS DOS AÑOS de guerra, el presidente de Rusia reemplaza a Sergei Shoigu por Andrei Belousov, con formación civil, busca "innovación" luego de ponderar gasto realizado contra resultados en el frente. **pág. 22**

Envía a Shoigu al Consejo de Seguridad

Putin releva a su mando militar en plena guerra



ATAQUE A UCRANIA

SEGURIDAD MUNDIAL EN RIESGO

Redacción

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, destituyó al ministro de Defensa y líder del ejército en la guerra contra Ucrania, Sergei Shoigu.

En una sorpresiva acción a pocos días de asumir su quinto mandato, el líder del Kremlin dio una sacudida para reestructurar a su ejército al separar de las Fuerzas Armadas a quien comandó la "operación militar" desde el 24 de febrero del 2022 y fue clave en la anexión de Crimea en 2014, según un decreto difundido por Telegram.

Aunque la decisión coincide con la detención del viceministro Timur Ivanov por sobornos, hombre cercano al general de 68 años, el mando que llevaba más de una década al frente de las tropas no fue salpicado por el escándalo y seguirá en el gabinete.

TODOS los cambios fueron respaldados por los comités de la Duma al considerar que los relevos gozan de "competencia absoluta", en total confianza al poder.

Eldato

De acuerdo con las agencias TASS y RIA Novosti, el ahora exjefe militar será reubicado en el Consejo de Seguridad de la Federación, cargo que hasta ayer ocupaba el exespía Nikolai Patrushev, de quien no se reveló su destino.

Dicha acción confirma a Shoigu como hombre de confianza en la lucha contra la nación invadida, pues se convierte en la voz de la milicia ante el Senado luego de que hace meses el líder del extinto Grupo Wagner, Yevgeni Prigozhin, pidió su destitución al culparlo de los fracasos en zonas clave por una supuesta parálisis en el suministro de armas, municiones y hasta alimentos.

De inmediato, Vladimir Putin nombró al vice primer ministro Andrei Be-

RÉGIMEN sorprende con sacudida en la cúpula del ejército tras renuncia del gabinete por orden constitucional; elige como sucesor a Andrei Belousov, un civil de perfil económico

REORGANIZACIÓN MILITAR

A 26 meses de la guerra, el régimen renueva la cara de su ejército.



SERGEI SHOIGU (68 AÑOS)

INGENIERO

• **MINISTRO DE DEFENSA** desde 2012 y general del ejército

• **LIDERÓ** a las fuerzas rusas en la invasión a Ucrania y durante la anexión ilegal de Crimen en 2014

• **EXTITULAR** de Situaciones de Emergencia

• **ASUMIRÁ** como secretario del Consejo de Seguridad de la Federación



ANDREI BELOUSOV (65 AÑOS)

ECONOMISTA

• **PRIMER VICE PRIMER** ministro desde 2021 y exministro de Desarrollo Económico en dos ocasiones

• **SE DESEMPEÑÓ** como asesor externo del primer ministro

• **NUEVO TITULAR** del ejército ruso

lousov como su sustituto, a la espera del respaldo oficial, para no afectar a sus filas que encaran fuertes batallas en Járkov en un intento de seguir afianzando su poder territorial tras la anexión irregular de hasta cuatro regiones desde que estalló la guerra.

Y destaca que el relevo, a diferencia de Shoigu, no tiene formación militar. Se trata de un civil con carrera de economista que ya se desempeñó como exministro de Desarrollo Económico, cargo en el que encabezó proyectos de infraestructura.

Su perfil evidencia los planes de Moscú de mejorar el gasto en este conflicto, pues en más de dos años ha sufrido pérdidas económicas, por el equipo abandonado y municiones gastadas, pero apunta a financiar más tiempo.

Además, el ajuste envía un mensaje a Occidente de que,

pese a sus múltiples sanciones, no ha podido debilitar lo suficiente su economía para paralizar su ofensiva.

Posteriormente, el vocero del Kremlin, Dmitri Peskov, elogió el relevo luego de que el gabinete presentara su renuncia por orden constitucional. Aseveró que la medida busca mostrar que "hoy en el campo de batalla, el ganador es el que está más abierto a la innovación y a la implementación más rápida", según medios locales, en un claro mensaje de que no los detendrán.

En la jornada de ayer también se esperaban otros cambios, pues se barajó el nombre de Serguei Lavrov, quien lleva 20 años como canciller, pero Putin lo ratificó para seguir, igual que los titulares de Interior, Vladimir Kolokoltsev, y de Emergencia, Alexander Kurenkov, así como a los mandos de las principales agencias.

7

Años fungió Andrei Belousov como asistente del régimen